



Pfingsten - Der Heilige Geist erneuert die Wohnung, in die er einzieht. Jürgen Justus

Fokus

An Pfingsten kam der Heilige Geist, um Menschen von innen heraus zu verändern und zu befähigen, so zu leben wie es Gott gefällt.

1. Pfingsten

Die Juden feierten an Pfingsten u. a. das Fest der Ernte (Shawuot). Als der Heilige Geist kam, brachte es eine erste große Ernte ein. Tausende Menschen bekehrten sich.

2. Alttestamentliche Verheißungen über das Kommen des Heiligen Geistes

Das Alte Testament verheißt an vielen Stellen, dass Gott seinen Geist senden wird und im Inneren des Menschen Wohnung nehmen wird. In Apostelgeschichte 2 sehen wir die Erfüllung dieser alttestamentlichen Verheißung.

3. Welchen Fokus haben wir?

Wenn wir an Pfingsten denken, dann denken wir häufig an Geistesgaben, Bekehrungen von Menschen, Zeichen und Wunder, Taufen usw. All das ist wichtig. Der Fokus liegt dabei allerdings sehr stark auf dem, was die Jünger taten, als das, wer die Jünger durch die Erfüllung des Heiligen Geistes geworden sind.

4. Apostelgeschichte 2,46

In diesem Vers heißt es, dass die Jünger ein „lauteres Herz“ (nach Luther) hatten. Dieses alte Wort bedeutet im heutigen Deutsch „ein besonders hoher Grad an Reinheit“. Der Heilige Geist hat das Herz der Jünger komplett verändert und sie befähigt alles zu tun, was wir in der Apostelgeschichte und den Briefen lesen. Der Heilige Geist erneuert demnach das Herz von allen, die an Jesus glauben. Das ist das Kernelement von Pfingsten. Die machtvolle Befähigung zum Dienst ist wichtig, die Veränderung des Herzens ist grundlegend.

Gesprächsimpuls: Wie sieht es in deinem Herzen aus? Anders ausgedrückt, wie sieht es in deinen Gedanken, deiner Innenwelt aus? Hast du schon mal erlebt, wie Gott Dinge verändert und geheilt hat? Wenn ja, teile deine Geschichte mit anderen. Und hör auch anderen Geschichten zu. Was würde aus deiner Sicht passieren, wenn jeder Christ ein zunehmend geheiltes Herz und Innenleben hat? Teile deine Gedanken mit anderen Leuten. Was denken andere darüber?

Anwendung Folgende Punkte können für die Vertiefung und weiterhelfen.

Was sagt die Bibel über das Herz? Eine kleine persönliche Bibelarbeit dazu kann dir vielleicht helfen, einen Überblick zu verschaffen.

Was wäre anders, wenn dein Herz (Gedanken und Innenleben) immer mehr Heilung erfahren würde. Wie wäre dein Umgang mit Gott, mit dir und mit anderen Menschen?

Welcher Lebensbereich braucht aus deiner Sicht Veränderung? Was kannst du konkret tun in den nächsten Wochen?

Weiterführende Bibelstellen

- Sprüche 4,23
- Psalm 51,12
- Matthäus 5,8
- Sacharia 7,12
- 1. Samuel 16,7
- Matthäus 9,4
- Lukas 6,45

Gebet

Lieber Vater im Himmel, danke das du den Heiligen Geist gesandt hast, um in mir Wohnung zu nehmen. Danke, dass du in mir lebst und mich durch die Kraft des Heiligen Geistes verändern möchtest. Du erneuerst permanent mein Herz. Bitte hilf mir dabei, dass ich dir in jeder Lebenslage vertrauen kann. Bitte hilf mir, zu dem Mensch zu werden, den du in mir siehst. Danke für deine beständige Liebe für mich und das du mich annimmst, wie ich bin. Amen